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Светлана ВоРобьёВа, анатолий ХРуСталёВ,  
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облачность, 
без осадков; ветер переменного направления, 
слабый; температура -5…-10.

11 февраля по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер северный с переходом на за-
падный, слабый; температура ночью -14…-19, 
местами до -22, днём -6…-11.

12 февраля по области – облачно с прояснениями, 
местами слабый снег, туман, слабый гололёд; ветер 
западный, слабый; температура ночью -5…-10, 
местами до -15, днём -4…+1.
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артём дарьин

Фото михаила вязового
По данным Всемир-

ной организации здра-
воохранения, ежегодно 
в мире гриппом болеет 
каждый третий-пятый 
р е б ё н о к  и  п я т ы й -
десятый взрослый. Вос-
приимчивость людей к 
вирусам абсолютна, 
а пики заболеваний 
приходятся на осенне-
зимний период. В 2014 
году острыми респира-
торными инфекциями 
в Воронежской области 
переболело чуть боль-
ше 250 тысяч человек – 
это значительно мень-
ше, чем в 2013 году. С 
сентября прошлого и 
по январь нынешнего 
года ситуация с за-
болеваемостью тоже 
не была тревожной: 
во всех возрастных 
группах эпидпороги не были 
превышены. 

Другое дело – предстоя-
щие два-три месяца. Тёплая, 
слякотная погода, мокрый 
снег, а то и дождь, лужи на 
нечищенных тротуарах и во 
дворах, по которым приходит-
ся ходить, – всё это самая бла-
гоприятная среда для начала 
гриппозной эпидемии.  

Осенью прошлого года, 
когда в области проходи-
ла иммунизация, прививки 
против гриппа сделали себе 
702 117 жителей области, 
или 30 процентов населения. 
Их организмам «нападения» 
респираторных вирусов и не 
будет страшно. Эффектив-
ность иммунизации подтвер-
дили своими  10-летними 
наблюдениями специалисты 
Воронежского Роспотребнад-
зора. При охвате прививками 
не менее четверти населения 
снижение заболеваемости 

происходит более чем в два 
раза. Так что на своё личное 
здоровье лучше все же не 
чихать.

Кроме того, эпидемиологи  
советуют в этот период об-
ращать особое внимание на 
правильное питание. Надо 
включать в рацион продук-
ты, содержащие витамины 
А, С, цинк, кальций: цитру-
совые, киви, сладкий перец, 
молочные и кисломолочные 
продукты, твёрдые сыры, 
отварную рыбу, говядину, 
морковь со сметаной, изю-
мом, курагой. Не стесняйтесь 
носить медицинские маски. 
Если в общественном месте 
кто-то начинает чихать и 
усиленно кашлять, закройте 
рот и нос маской. Если её 
нет, прикройтесь носовым 
платком и по возможности 
покиньте помещение. Не надо 
стесняться своих действий: 
ведь вы заботитесь о своём 
здоровье! 

Позаботьтесь  
о своём здоровье! 

определены кандидаты на премию 
На состоявшемся в Воронеже заседании Совета по при-

суждению Платоновской премии в области литературы и ис-
кусства были выдвинуты кандидатуры на включение в список 
номинантов. В предлагаемый для обсуждения список вошли 
15 фамилий выдающихся культурных деятелей современности. 
Общим решением на детальное рассмотрение внесены шесть 
кандидатур. Большинство из них – поэты и прозаики; связано 
это и с объявлением в России 2015 года Годом литературы. 
Имя лауреата будет названо на следующем заседании в конце 
апреля. А в рамках этого был рассмотрен вопрос об увеличении 
суммы премии до 1 миллиона рублей. Такое предложение внёс 
губернатор Алексей Гордеев. С 2015 года к премии добавится 
памятный знак лауреата.

Пётр колтыпин ушёл на повышение
Вчера пресс-служба Сбербанка России сообщила о новых 

кадровых перестановках. Глава Центрально-Черноземного 
банка Сбербанка России Петр Колтыпин назначен старшим 
вице-президентом – куратором блока «Территориальное раз-
витие» Сбербанка России. На него возложены обязанности по 
развитию филиальной сети и модернизации организационной 
структуры территориальных банков и отделений Сбербанка. 
На освободившуюся после ухода Петра Колтыпина должность 
ожидается назначение Владимира Салмина, который до не-
давнего времени был главой Байкальского банка Сбербанка 
России.

Рабочие места –  инвалидам
В рамках государственной программы Воронежской области 

«Доступная среда» в органы службы занятости обратился 2481 
инвалид. 1299 из них нашли работу, 1167 инвалидов получили 
профориентационные услуги, 76 –  были направлены на про-
фессиональное обучение. В настоящее время правительством 
Воронежской области формируется единая региональная си-
стема управления трудовым потенциалом инвалидов, сообщает 
пресс-служба правительства.

Проблемные источники воды
В последние два года в Воронежской области сокращается 

количество источников централизованного водоснабжения, не 
отвечающих санитарно-эпидемиологическим требованиям из-
за отсутствия зон санитарной охраны. Так, в 2013 году данный 
показатель составлял 4,2 процента, в 2014-м - 1,5 процента. По 
состоянию на 1 января 2015 года, не отвечающими санитарным 
правилам по организации зон санитарной охраны, остаются 
26 источников централизованного водоснабжения: 11 – в 
Каширском районе, девять – в Новоусманском, четыре – в 
Кантемировском, два - в Аннинском. 

Придумал логотип «артеку»
Рисунок девятилетнего воронежца Тимофея Оболенского 

победил в конкурсе идей на новый логотип международ-
ного детского центра «Артек».  За него было отдано 37,04 
процента голосов. Его работа опередила рисунок липчанки 
всего на два процента. На конкурсе идей логотипа «Артека» 
было представлено 1700 работ, их прислали ребята из восьми 
стран. Работы оценивало жюри, в которое вошли российский 
вице-премьер Ольга Голодец, генеральный директор Первого 
канала Константин Эрнст и генеральный директор «Артека» 
Алексей Каспржак. Имя победителя конкурса официально 
объявят 11 февраля. Победитель получит путёвку на летнюю 
смену в «Артек».

Губернатор алексей 
Гордеев вручил награ-
ды победителям еже-
годного межвузовского 
конкурса инновацион-
ных проектов «кубок 
инноваций». об этом 
сообщило управление 
по взаимодействию 
со СМи и администра-
тивной работе прави-
тельства Воронежской 
области. 

Валерий мартоВ

Алексей Гордеев отметил, 
что «Кубок инноваций» - до-
статочно молодой конкурс, но 
уже пользуется большим ин-
тересом у молодых учёных. 

- Мы подняли сумму по-
ощрительных грантов, чтобы 
мотивировать интерес в борь-
бе за инновационные проекты. 
Сегодня любой образованный 
человек видит, насколько, к 
сожалению, наша экономика 
зависит от цен на сырье. И 
это показатель того, что мы 
сильно отстали. Наш лозунг: 
конкурентоспособность – это 
не просто красивая цель, а 
то, что может нам позволить 
чувствовать себя уверенно в 
мировом сообществе, - под-
черкнул губернатор. 

По итогам конкурса луч-
шим инновационным вузом 
Воронежской области 2014 
года признан Воронежский 
государственный универси-
тет инженерных технологий. 
Алексей Гордеев вручил рек-
тору Евгению Чертову кубок 
победителя конкурса и серти-
фикат на получение гранта в 
750 тысяч рублей. 

Алексей Гордеев отметил, 
что большинство победителей 
конкурса принимают участие 
в работе малых инновацион-
ных компаний, деятельность 
которых заключается в прак-
тическом применении ре-
зультатов интеллектуальной 
деятельности вузов. 

- Я очень рад, что у нас 
вузовское сообщество пред-
ставлено все больше и больше 
молодыми учёными. Часть 
молодых учёных дают у нас 
не просто инновационные 
продукты, – они понима-
ют, что такое бизнес, как на 
рынке зарабатывать,  кон-
курировать, встраиваться в 
кооперационные и межхо-
зяйственные связи, - под-
черкнул Алексей Гордеев.  
К примеру, победитель кон-
курса, занявший первое ме-
сто, Григорий Усков является 
соучредителем и генеральным 
директором малого иннова-
ционного предприятия ООО 
«Наноимпульс», оборот ко-
торого за счёт разработок 
для сторонних предприятий, 
научно-исследовательских 
работ, производства и про-
дажи инновационных радио-
компонентов составил более 
5 млн. рублей. 

Ещё один победитель кон-
курса - Михаил Сыромятни-
ков, занявший третье место, 
– является техническим ди-
ректором малого инноваци-
онного предприятия ООО 
«Технологии шмелеводства», 
на базе которого проводятся 
производственные испытания 
технологии разведения хищ-
ных клещей, применяющихся 
для биологической защиты 
растений в теплице. 

В  з а в е р ш е н и е  в с т р е ч и 
Алексей Гордеев напомнил, 
что в основе многих инно-
вационных решений в ра-
боте  технологий сотовой 
связи, космической отрасли, 
военно-промышленного ком-
плекса, других сферах лежат 
разработки именно воронеж-
ских учёных, и эти традиции 
необходимо продолжать. 

- Российская наука всегда 
звучала во всем мире и зани-
мала ведущие позиции. Оста-
ется нам это все преумножать 
и доказать, что мы с вами, 
и в первую очередь – наша 
молодежь, - достойные после-
дователи российских учёных, 
признанных во всем мире и 
создавших целые научные 
школы, - резюмировал глава 
региона.

Нужные  
инновации

Впереди сезон гриппозной инфекции 

о работе Представи-
тельства МиД в Вороне-
же «коммуне» рассказы-
вает его руководитель 
александр  
СтоЯноВСкиЙ:

- Представительство МИД 
России в Воронеже было соз-
дано в июне 1999г. Являясь 
территориальным подразде-
лением МИД России в Цен-
тральном Черноземье, оно 
содействует развитию между-
народных связей и внешне-
экономической деятельности 
Воронежской, Белгородской, 
Липецкой и Тамбовской об-
ластей.

- Есть ли какая-то специ-
фика в работе воронежского 
Представительства?

- Всего на территории Рос-
сии функционируют 37 Пред-
ставительств, в том числе в 
Санкт-Петербурге, Краснода-
ре, Ростове-на-Дону, Симфе-
рополе, Нижнем Новгороде, 
Сочи, Калининграде, Влади-
востоке и др. Воронежское 
входит в десятку крупнейших 
в стране и успешно осущест-
вляет возложенные на него 
функции.

В сферу деятельности 
Представительства входит 
решение целого ряда вопро-
сов. Это, прежде всего, инфор-
мационное и организационно-
протокольное содействие 

администрациям областей 
по дипломатическому со-
провождению внешнеэко-
номической деятельности: 
согласование проектов со-
глашений с зарубежными 
партнерами, подготовка ви-
зитов иностранных делегаций, 
предоставление справочных 
материалов по тематике дву-
стороннего сотрудничества, 
мониторинг инвестиционного 
потенциала.

В 2014 году наши сотруд-
ники активно участвовали в 
подготовке визитов в Воронеж 
глав дипломатических миссий 
Дании, Ирака, Кубы, Слове-
нии, Индии, Представитель-
ства ЕС в России. При нашей 
дипломатической и органи-

зационной поддержке города 
Центрального Черноземья 
посетили многочисленные де-
легации из Германии, Италии, 
Словении, Китая, Турции, 
Германии, Люксембурга.

Помимо этого, сотрудники 
Представительства выезжают 
в краткосрочные командиров-
ки для оказания консульской 
помощи и участия в работе 
временных групп ФМС и 
МИД России по оказанию 
содействия реализации Госу-
дарственной программы по 
добровольному переселению 
в Российскую Федерацию 
соотечественников, прожи-
вающих за рубежом.

 - В связи с обострением 
военно-политической обста-
новки на Украине увеличился 
поток беженцев. Представи-
тельство участвует в оказа-
нии им помощи?

- К нам обращались россий-
ские и иностранные граждане 
за получением консультаций 
по вопросам въезда и выезда, 
легализации и истребования 
документов, оказания со-
действия родственникам, по-
павшим в беду за границей. 
Возросло число обращений 
граждан из Донецкой и Луган-
ской областей Украины.

- Как идёт процесс упро-
щения визового режима 
России с другими государ-
ствами?

- Число стран, с которыми 
Россия заключила соглашения 
об упрощении визового режи-
ма, увеличивается с каждым 
годом. В апреле 2014г. всту-
пило в силу межправитель-
ственное соглашение с КНР. 
До этого, в октябре 2013г.,  
подобное соглашение было 
подписано с Японией. 

Значительная работа с 
иностранными партнерами 
ведется и по проектам согла-
шений о безвизовых поездках. 
Такой режим уже действует, 
например, с большинством 
стран Латинской Америки, 
Турцией, Израилем. В 2013г. 
аналогичные соглашения 
были подписаны с Южной 
Кореей, Фиджи, в 2014г. – с 
Монголией. Упрощена про-
цедура выдачи однократных 
и двукратных египетских 
виз сроком действия до трех 
месяцев участникам межпра-
вительственных программ 
культурных обменов, деяте-
лям науки, культуры и об-
разования, представителям 
СМИ для освещения разовых 
мероприятий; участникам 
программ обменов между 
породненными городами; 
участникам международных 
спортивных мероприятий. 

беседу вел арсен ГеВоРГЯн, 
аспирант Воронежского  

филиала РанХиГС  
при Президенте РФ.

На страже интересов страны
даты | 10 февраля в России отмечается День дипломатического работника

Александр Стояновский.

На морозе без шапок?  
Ждите последствий.

Согласно указам Пре-
зидента Российской 
Федерации Владимира 
Путина ряд жителей 
Воронежской области 
награждён государ-
ственными наградами.

За заслуги в воспита-
нии детей и укреплении се-
мейных традиций орденом 
«Родительская слава» на-
граждены: Андрей Петрович 
ФЕЛОНЮК  – охранник 
общества с ограниченной 
ответственностью «Охран-
ное предприятие «Протон», 
город Нововоронеж, Елена 
Николаевна ФЕЛОНЮК – 
уборщица муниципального 
казённого общеобразователь-
ного учреждения «Средняя 
общеобразовательная школа 
№2 городского округа город 
Нововоронеж».

За заслуги в области ма-
шиностроения и многолетний 
добросовестный труд почёт-
ное звание «Заслуженный 
машиностроитель Россий-
ской Федерации» присвоено 
Владимиру Дмитриевичу 
ГРИЦЕНКО – заместите-
лю генерального директора 
– техническому директору 
общества с ограниченной от-
ветственностью Финансово-
промышленной компании 
«Космос – Нефть-Газ».

Реклама.

В Воронежской  
области наЧалаСь  

ДоСРоЧнаЯ ПоДПиСка  
на ВтоРое ПолуГоДие 2015 г.  

на газету «коммуна»

Валерий КаЗаноВ

Первым пунктом визита Дми-
трия Медведева в Воронеж стало 
посещение стелы «Город воинской 
славы» у «Музея-диорамы». У Веч-
ного огня состоялась церемония 
возложения венков и цветов. После 
этого делегация отправилась на Во-
ронежский шинный завод.

Неожиданно для журналистов 
кортеж премьер-министра оста-
новился на Ленинском проспекте. 
Дмитрий Медведев выразил жела-
ние проинспектировать цены в ма-
газине «Аппетитный». Он обошёл 
в магазине витрины с продуктами. 
Сотрудники магазина объяснили, 
что цены на мясо и импортную 
продукцию несколько выросли, 

на отечественные продукты и мясо 
птицы – практически не измени-
лись. Дмитрий Медведев отметил 
широкий ассортимент и сказал, что 
помнит воронежские магазины 30 
лет назад, когда товаров было на-
много меньше. Премьер-министр 
побеседовал с одной из покупа-
тельниц, которая пожаловалась на 
рост цен на овощи. В частности, 
на кабачки, которые стоят сейчас 
222 рубля за килограмм. В ответ 
он посоветовал побольше выращи-
вать своих овощей, тогда дешевле 
будет.

нацеленные на будущее
Экскурсию для гостей по цехам 

ВШЗ провёл генеральный дирек-

тор ООО «Пирелли» Тайр Руссия 
Аоста Аймоне ди Савойя.  Он сооб-
щил, что завод входит в структуру 
совместного предприятия Pirelli 
и «Ростеха» и является одним из 
самых современных шинных про-
изводств в России. Сейчас здесь 
работают 1,12 тысячи человек.

В 2011 году было принято реше-
ние реконструировать один из клю-
чевых цехов завода и оснастить его 
новейшим оборудованием (проект 
«Воронеж-2»). Новое высокотех-
нологичное производство запуще-
но в январе 2013 года и рассчитано 
на выпуск более 2 миллионов шин 
в год с возможностью увеличения 
выпуска до 4,1 миллиона штук 
после ввода дополнительных мощ-
ностей. 

Премьер-министр поинтересо-
вался, куда поставляются шины с 
воронежского завода. Как ему по-
яснили, около 80 процентов шин, 
произведённых на предприятии, 
продаются в России, а остальные 
поставляются в страны СНГ и 
Скандинавии. В свою очередь 
гендиректор ГК «Ростехнологии» 
Сергей Чемезов проинформировал 
премьера о том, что ведутся пере-
говоры с российским автопроизво-

дителем «АвтоВАЗ» о поставках 
заводу воронежской продукции.

В 2014 году на предприятии 
были внедрены технологии, соот-
ветствующие требованиям между-
народного стандарта экологиче-
ского менеджмента ISO 14001, 
проведена сертификация системы 
охраны труда и здоровья сотруд-
ников, производственный процесс 
приведен в соответствие междуна-
родному стандарту OHSAS 18001. 

В ходе посещения цехов Дми-
трий Медведев побеседовал с работ-
никами. Его интересовало настрое-
ние в коллективе и, в том числе 
своевременно ли выплачивается за-
работная плата? Работники завери-
ли премьер-министра, что зарплату 
получают вовремя, что довольны 
своей работой и тем, как повысился 
технологический уровень на произ-
водстве. В завершение экскурсии он 
расписался на трехмиллионной по-
крышке, произведенной на СП.

По итогам посещения завода у 
Дмитрия Медведева состоялась 
краткая беседа с председателем 
правления, исполнительным ди-
ректором компании Pirelli Марко 
Тронкетти.

окончание | страница 2

Премьер-министр Дмитрий Медведев, губернатор Алексей Гордеев на Воронежском шинном заводе.

По программе модернизации
Власть | Побывавший вчера в Воронеже премьер-министр России Дмитрий Медведев 

провёл совещание на площадке шинного завода о стабильном функционировании отраслей 
промышленности в части развития химического и нефтехимического комплекса

Самолёт с Председателем Правительства РФ приземлился 
на аэродроме ВаСо. Вместе с премьером прибыли ключе-
вые федеральные министры — заместитель Председателя 
Правительства аркадий Дворкович, министр промышлен-
ности и торговли Денис Мантуров, министр транспорта 
Максим Соколов, министр строительства и жилищно-
коммунального хозяйства Михаил Мень и другие. также в 
Воронеж приехали руководители предприятий и ассоциа-
ций химического и нефтехимического комплекса и руко-
водители крупных банков.
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влАсть

По данным Воронежстата, 
в многоотраслевой структуре 
аграрного сектора региона 
функционирует не только 0,6 
тысячи сельскохозяйственных 
предприятий, но и около 4 ты- 
сяч КФХ, включая индиви-
дуальных предпринимателей 
(число последних выросло за 
год на 0,1 тысячи). К слову, по 
области почти 418 тысяч се-
мей имеют личные подсобные 
хозяйства.

В прошлом году доля ферме-
ров в валовом сборе зерновых и 
зернобобовых, считая кукурузу, 
составила 24,3 процента. Вклад 
по сахарной свёкле – 12,8 про-
цента, по подсолнечнику – 27,4 
процента. 

При этом посевные площа-
ди по отношению к 2013 году 
фермеры расширили: под зер-
новые и зернобобовые – на 5,3 
процента, под свёклу – на 20,5 
процента, под подсолнечник 
– на 3,2 процента. В сельско-
хозяйственных организациях, 

наоборот, произошло сниже-
ние: соответственно на 5,1; 0,4 
и 4,8 процента. 

Валовой же сбор, судя по 
всему, не вполне оправдал 
о ж и д а н и я  ф е р м е р о в  –  в 
основном в силу осенней не-
погоды. Если по зерну объём 
собранного порадовал – он 
вырос против 2013 года аж на 
26,4 процента (в с/х органи-
зациях – на 17,3 процента), то 
по сахарным корням огорчил: 
упал на 5,1 процента (в с/х 
организациях снижение со-
ставило 10,8 процента). По 
подсолнечнику тоже случился 
досадный недобор, но опять-
таки меньший, чем в с/х ор-
ганизациях: соответственно 
8,9 и 9,8 процента. 

КФХ занимались также 
выращиванием картофеля и 
овощей, но тут основной объём 
производства приходится даже 
не на сельхозорганизации, а 
на хозяйства населения – он 
колеблется у тех в пределах 
90 процентов.  Разумеется, у 
с/х организаций и фермеров 

разные возможности по поливу 
угодий, хранению и реализации 
продукции. В итоге в прошлом 
году фермеры свои овощные 
грядки уменьшили на 8,4 про-
цента, а организации увеличи-
ли на 18,5 процента.

На фермерское животно-
водство в Воронежской об-
ласти существенное влияние 
оказали известные события, 
связанные с африканской 
чумой свиней и ориентиром 
властей на крупное сельхоз-
производство. Восполнить 
потери призвано альтернатив-
ное животноводство, а также 
мясной кластер (объединение 
производителей и переработ-
чиков говядины).

Недавно руководитель де-
партамента аграрной политики 
Анатолий Спиваков доложил 
губернатору Алексею Гордееву 
о том, что в развитии мясного 
скотоводства региона активно 
участвуют более 100 крестьян-
ских (фермерских) хозяйств и 
семейных ферм. В масштабах 
области, надо полагать, это не 
так уж и много, но, как уверяет 
господин Спиваков, в данном 
направлении быстрыми темпа-
ми развиваются Богучарский, 
Ольховатский, Рамонский и 
Острогожский районы. Там 
растёт занятость сельского на-
селения.

Кстати, 28 января в послед-
нем из названных  районов  
проведён примечательный 
семинар – по развитию малых 
форм хозяйствования. В нём 
участвовали главы сельских 
поселений, руководители КФХ 
и лица, изъявившие желание 
в ближайшей перспективе за-
няться разведением молочного 
и мясного скота, а также произ-
водством овощей.

Между тем, по данным Во-
ронежстата, на 1 января 2015 
года в сельхозорганизациях 
региона содержалось 460,3 
тысячи свиней, в хозяйствах 
населения их оставалось 40,5 
тысячи, а в КФХ – только 3,6 
тысячи. 

КРС у фермеров – 26,7 ты-
сячи голов, что составляет 
лишь 5,9 процента от общего 
количества крупного рогатого 
скота в Воронежской области 
(450 тысяч). Однако есть тен-
денция к росту: за прошлый год 
поголовье увеличилось на 25,4 
процента, в том числе дойных 
коров – на 34,7 процента (в 
с/х  организациях прирост 
– 5,9 процента, в хозяйствах 
населения – снижение на 4 
процента).

Ещё одна тенденция – уси-
ление внимания фермеров к 
разведению овец и коз. Их по-
головье на 1 января 2015 года 

составило 56 тысяч, или 24,3 
процента от общего количе-
ства мелкокопытных в нашей 
области (230,2 тысячи). Годо-
вой прирост – 36,3 процента. 
Похоже, что сельхозорганиза-
ции не намерены наращивать 
производство, которое два 
последних года держится на 
уровне 11 – 12 процентов. Так 
что конкуренцию нынешним и 
будущим овцеводам-фермерам 
они вряд ли составят.

Впрочем, тема конкурен-
ции и «равноправия» аграри-
ев  заслуживает отдельного 
разговора. Иначе сегодня не 
было бы нужды с сожалением 
констатировать: удельный 
вес продукции воронежских 
фермеров-животноводов в об-
ластном производстве невелик: 
мясо – 1,4 процента, молоко – 

3,5 процента, птичьи яйца – 0,5 
процента. 

Хотя, конечно, 4,5 тысячи 
тонн мяса (скот и птица на убой 
в живом виде), 27,9 тысячи 
тонн молока и 4,3 миллиона 
штук яиц что-то да значат. 

В общем, наши фермеры 
реально кормят население!

Особенно с учётом их ва-
ловых сборов по основным 
сельхозкультурам (вес указан 
в тысячах тонн, после доработ-
ки): зерновые и зернобобовые 
(включая кукурузу) – 1087,2; 
сахарная свёкла – 509,7; под-
солнечник – 258,1; картофель 
– 60,9; овощи – 29,6.

К сожалению, у воронеж-
ских аграриев много проблем, 
но они носят типичный харак-
тер и будут рассмотрены на 
очередном съезде фермеров.

И фермер кормит!
Вопрос по существу | Завтра в Москве начнёт свою работу ежегодный съезд фермеров России. С какими результатами  
пришли к нему воронежские аграрии? 

Сергей ЗАХАРОВ

ЧтО РАССмОтРит СъеЗд феРмеРОВ?
XXVI съезд Ассоциации крестьянских (фермерских) 
хозяйств и сельскохозяйственных кооперативов России 
(АККОР) будет проходить в москве 11-12 февраля.  
в его работе примут участие более 800 делегатов, в том числе 
из воронежской области. 
Центральное место на форуме будет уделено стратегии  
импортозамещения и рассмотрению пяти главных вопросов, 
волнующих сейчас всё крестьянское сообщество: финансово-
кредитная поддержка, поддержка на 1 га сельхозугодий,  
целевые ведомственные программы, кооперация  
и информационно-консультационное обслуживание.

Как утверждают философы, всё познаётся в сравне-
нии. Если говорить кратко, то в прошлом году наши 
фермеры увеличили производство зерна, мяса, мо-
лока и яиц. В то же время они снизили валовой сбор 
сахарной свёклы и подсолнечника, но их «минусов-
ка» в процентном отношении всё равно меньше, чем 
подобное снижение у сельхозорганизаций.  

На строящемся первом 
энергоблоке Нововоронеж-
ской АЭС-2 пролив систем 
безопасности на открытый 
реактор запланирован на 2 
марта, сообщает пресс-служба 
ОАО «Концерн Росэнерго-
атом». Пуск энергоблока №1  
намечен на 2015 год. Об этом 
заявлено на оперативном штабе 
по сооружению атомной стан-
ции  (заказчик ОАО «Концерн 
Росэнергоатом», генеральный 
проектировщик и генподряд-
чик – ОА «Атомэнергопроект», 
Москва).

Заместитель генерально-
го директора ОАО «Концерн 
Росэнергоатом» – директор 
филиала «Управление соору-
жением объектов» Александр 
Паламарчук отметил, что се-
годня на строительной площад-
ке генеральным подрядчиком 
кардинально изменены струк-
тура и подход к организации 
работы. 

Президент АО «НИАЭП» 
Валерий Лимаренко, приняв-
ший участие в работе опе-
ративного штаба, заявил о 
внедрении на стройке системы 

управленческих решений, ко-
торые улучшат планирование  
работы. Теперь отправной точ-
кой всего процесса планиро-
вания для проектного блока, 
блока поставок и подрядных 
организаций станут анализ и 
рекомендации главной движу-
щей силы пусконаладочного 
процесса – специалистов Но-
воворонежского филиала ОАО 
«Атомтехэнерго». 

Первые компромиссы участ-
никами штаба были достигнуты 
уже при обсуждении доклада 
директора Нововоронежского 
филиала ОАО «Атомтехэнер-
го» Степана Константинова. 
В нём дана детальная оценка 
степени готовности всех 19 
технологических систем, уча-
ствующих в проливе, обозна-
чена критичность выполнения 
ряда работ. По его данным, 
сейчас «в высокой степени 
готовности находятся систе-
мы главных циркуляционных 
трубопроводов, подачи вод 
бассейна выдержки на очистку, 
спецканализация реакторного 
здания, дистиллата. 

В рамках работ, связанных 
с послемонтажной очисткой 
оборудования, были успешно 

опробованы на холостом ходу 
электродвигатели четырёх 
насосов ещё одной системы 
безопасности - системы ава-
рийного ввода бора. 

Работы по проведению ра-
диографического контроля 
сварных соединений трубо-
проводов реакторного отделе-
ния ведут в две смены шесть 
бригад ОАО «ЭСМ» МСУ-4  
в тесном взаимодействии со 
специалистами Нововоронеж-
ской АЭС.

Директор Нововоронеж-
ской АЭС Владимир Поваров 
заострил внимание участников 
штаба на преемственность 
схемы «от недельно-суточного 
планирования работ к  суточ-
ным сменным заданиям» не 
только в рамках подготовки к 
проливу на открытый реактор, 
но и в процессе его подготовки 
к холодно-горячей обкатке. 

На заседании штаба также 
обсудили ход работ на объектах 
физической защиты (пусковой 
минимум), готовность которых 
является обязательным усло-
вием для завоза на НВ АЭС-2 
ядерного топлива, заплани-
рованного на второй квартал 
нынешнего года.

Пусковой минимум
Экономика | Нововоронежская АЭС: энергоблок №1 готовится  
к проливу систем безопасности на открытый реактор
Валерий КАЗАНОВ

От чего зависит эффектив-
ность местного самоуправ-
ления на селе? От опыта и 
целеустремлённости главы 
администрации? От полноты 
сельской казны? От неравно-
душия самих селян, не желаю-
щих жить по принципу «моя 
хата с краю»? Опыт лискинско-
го Ковалёво убеждает: успехи 
придут в то село, где устремле-
ния его главы подпитываются 
энтузиазмом неравнодушных 
земляков. А средства? Их всег-
да можно найти.

Николай КАРдАШОВ

Когда Федеральный закон №131 
объявил местное самоуправление 
ответственным за противопожарное 
состояние сёл и хуторов, глава Ко-
валёвской сельской администрации 
Елена Гайдук крепко задумалась: с 
чего же начинать? Сельская казна 
своей худобой явно не вдохновляла 
на приобретение пожарной машины, 
к которой нужно ещё и тёплое депо 
с караульным помещением и связью, 
бензин, запчасти, зарплата… Но худа 
без добра, как известно, не бывает. У 
местного колхоза «Россия», наскребя 
320 тысяч рублей, купили старый 
пожарный ЗИЛ. Людей в пожарную 
команду набирали с миру по сосенке – 
местных безработных и пенсионеров. 
Чтобы содержать их, объединили 
средства трёх соседних поселений, но 
их хватило лишь на зарплату в 3,5 ты-
сячи рублей. Такая зарплата никаким 
образом не способствовала серьёзной 
борьбе с огнём.

Так и «сгорела» бы идея Елены 
Гайдук, если бы в это время из армии 

не вернулся контрактник Дмитрий 
Чекмезов, которого и упросила Елена 
Владимировна возглавить пожарную 
команду. Дмитрий начал собирать 
команду. Юрия Бабешко отыскал в 
ведомственной «пожарке» комбината 
«Богатырь». Профессионала Сергея 
Демченко – в лискинской ПЧ-21. 
Потянулся к ребятам и представитель 
старой колхозной гвардии пожарных 
Алексей Поветкин. Замкнул шеренгу 
профессионалов водитель-пожарный 
Николай Бурляев. Чтобы узаконить 
содержание пожарной команды на 
бюджете поселения, создали му-

ниципальное казённое учреждение 
«Витязь». Боевое крещение огнём 
«Витязь» прошёл в полыхающее 
лето-2010. Обороняли от наскоков 
огня лесные массивы и дома даже за 
полсотни вёрст – в Нижнем Икорце 
и Масловке.

И тут, как награда за преодоление 
трудностей, звонок от начальника 
МУП «Гражданская защита» Олега 
Смирнова: «Единая Россия» нашла  
возможность поощрить лучших огне-
борцев новеньким спецавтомобилем 
«КАМАЗ» полной комплектации. По-
лучайте его на заводе в Торжке». 

Жители Ковалёво, узнав о таком 
щедром подарке, чуть ли не сельский 
праздник устроили. Но музыка радо-
сти в сердцах ковалёвских пожарных 
пела всего… три дня. В районной  
ПЧ-21 посчитали, что такая роскошь 
для ковалёвцев – «не по Сеньке шап-
ка». И деликатно перегнали «КАМАЗ»  
в своё депо, объявив, что для района 
он нужнее.

Но «чекмезовцам» такой оборот 
дела руки не отбил. Когда начали 
создаваться добровольные пожарные 
команды (ДПК) в составе Всерос-
сийского добровольного пожарного 
общества (ВДПО), ковалёвцы два года 
добивались принятия их в его состав. 
Председатель ВДПО Валерий Руден-
ко поставил жёсткие условия: иметь 
боеспособную машину, работоспо-
собную команду, «зелёнку» на землю 
и здание пожарного депо, отвечающее 
всем современным требованиям – с 
водой, газом, телефонной связью, 
отоплением, бытовыми и караульным 
помещениями…  Посчитали: смета 
выходила ещё та, а в поселении одни 
лишь бюджетные учреждения – где 
взять деньги? Но глаза боятся, а руки 
делают. 481 тысячу рублей наскреб-
ли у себя в поселении, 235 тысяч из 
бюджета района выделил лискинский 
глава Виктор Шевцов.

Чтобы уложиться в смету, ребята 
решили всё делать своими руками. 
Глава доставала стройматериалы, а 
пожарные на ходу осваивали про-
фессии каменщика, штукатура, плот-
ника, кровельщика, водопроводчика… 
Трудились с мая 2014 года по декабрь 
от зари до зари, прихватывая и выход-
ные. Попутно до винтика перебрали 
старый ЗИЛ. И при этом в районном 
смотре пожарных команд умудри-
лись завоевать почётное второе 

место. «Нас жёны домой перестали 
пускать», - с улыбкой вспоминает 
те горячие дни Сергей Демченко. 
Из-под рук умельцев-добровольцев 
депо вышло на зависть коллегам-
горожанам. 

В здании с пластиковыми окнами, 
одетом в сайдинг, есть комната для 
приёма пищи и санузел, в караульном 
помещении – армейский порядок. А в 
комнате отдыха – даже ковры на полу. 
Просторный и тёплый бокс рассчи-
тан на две машины. «Будет же у нас 
когда-нибудь новенький пожарный 
автомобиль – под него вторую сто-
янку и делали», - поясняет Дмитрий 
Чекмезов, с надеждой посматривая в 
сторону районной администрации. А, 
может быть, поможет и депутат об-
ластной думы по их округу Николай 
Гапоненко?

- Для нас пожарная команда – не 
блажь, а насущная необходимость, - 
говорит Елена Гайдук. – В поселение 
входят семь разбросанных хуторов, 
да ещё закрываем пожарной охраной 
пять соседних сёл – Коломыцево, 
Попасное, Селявное, Дивногорье, 
Вязники. К тому же пожарные – мой 
надёжный тыл: ребята и порывы водо-
провода устраняют, и замёрзшие водо-
напорные башни отогревают, и сухие 
деревья вдоль улиц выпиливают. 

- Не обойтись нам на таких рас-
стояниях без второй машины, - под-
ключается к разговору начальник 
ДПК. – Ведь пока к нам едет из 
города «пожарка» ПЧ-21, мы даже 
на старике-ЗИЛе успеваем две-три 
цистерны в огонь вылить. А людей 
спасает фактор времени…

У специалистов в Лисках узнаю: 
за год ДПК села Ковалёво совершила 
около ста выездов на возгорания, 20 из 
них – на тушение домовладений.

Когда горит огонь желания
местное самоуправление | Пожарные лискинского села Ковалёво своими силами возвели пожарную часть
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Слева направо: Юрий Бабешко, Сергей Демченко  
и Дмитрий Чекмезов у построенного ими депо.    

Воронежская энергосбыто-
вая компания приносит свои 
извинения жителям несколь-
ких домов микрорайона Ши-
лово, получившим в январе 
квитанции с некорректными 
начислениями, и разъясняет, 
что случившееся никоим обра-
зом не связано с техническим 
сбоем программы или «чело-
веческим» фактором.

Данная ошибка -  следствие 
несогласованности действий 
ресурсоснабжающей и обслу-
живающей организаций (ОАО 
«ВЭСК» и УК «Советского 
района»). Дело в том, что при 
передаче 19 многоэтажных 
жилых домов микрорайона 
Шилово на прямые расчеты 
с ОАО «ВЭСК» в сентябре 
2014 года управляющая ком-
пания «Советского района» 
отказалась передать гаран-
тирующему поставщику по-
казания индивидуальных и 
общедомовых приборов учета 
электроэнергии на момент 

перехода расчетов к гаран-
тирующему поставщику с 
целью определить оплачен-
ные объемы электроэнергии 
управляющей компании. 

Та к и м  о б р а з о м ,  ОАО 
«ВЭСК» было вынуждено про-
извести начисления жителям 
данных домов согласно норма-
тивам потребления электриче-
ской энергии, утвержденным 
Управлением по государствен-
ному регулированию тарифов 
Воронежской области.  В де-
кабре от управляющей ком-
пании «Советского района» 
ОАО «ВЭСК» были получены 
конечные показания ИПУ 
(индивидуальных приборов 
учета) по состоянию на конец 
августа, в соответствии с ко-
торыми и были произведены 
начисления.   

В настоящее время по дан-
ному факту Воронежской 
энергосбытовой компанией 
проведена проверка. Сотруд-
ники ОАО «ВЭСК» не ждут 

обращений жителей в ком-
панию, а проводят работу с 
жителями, которым пришли 
квитанции с некорректными 
начислениями, ежедневно 
осуществляют выезды к або-
нентам для сверки показаний 
приборов учета и производят 
перерасчеты. 

ОАО «ВЭСК» еще раз из-
виняется перед жителями  за 
некорректные начисления и 
разъясняет, что для их коррек-
тировки ехать в Воронежскую 
энергосбытовую компанию 
необязательно. Достаточно 
по телефонам (473) 261-99-07, 
261-99-08 сообщить данные из 
последней оплаченной вами 
квитанции, выставленной 
УК «Советского района», 
или договориться о встрече 
со специалистами ВЭСК. В 
обозначенное вами время они 
приедут для сверки показаний 
прибора учета и произведут 
перерасчет.  

На правах рекламы.

Энергетики  
приносят извинения
Ситуация | Воронежская энергосбытовая компания приносит 
извинения жителям микрорайона Шилово и разъясняет 
причину некорректных начислений

«Беспокойство есть...»
В ходе визита состоялась рабочая встреча Дмитрия Медведева 

с губернатором Воронежской области Алексеем Гордеевым. 
- Мы посмотрели производство – современное, хорошее, 

созданное при участии иностранных инвестиций и, надеюсь, с 
большим будущим на российском рынке. Очень важно, что у них 
есть экспортный сегмент, который приносит валюту. Это всегда 
хорошо, особенно в трудные времена. Но понятно, что воронеж-
ская экономика, социальная сфера состоят не только из Pirelli, 
которая является примером успешных российско-итальянских 
инвестиций, но и из более трудных вещей, - отметил Дмитрий 
Медведев. 

Алексей Гордеев поблагодарил главу правительства за то, что 
местом совещания выбран Воронеж: 

- Нам это очень важно, поскольку для нас промышленность 
является одним из основных факторов работы экономики, так 
как 25 процентов регионального валового продукта – это как раз 
дает промышленность. И, несмотря на понятные трудности, у нас 
динамика сохраняется положительная, по итогам прошлого года 
– почти 108 процентов индекс промышленного производства, а 
у обрабатывающей отрасли индекс составляет 110 процентов. 
Если говорить о бюджете, то за последние пять лет бюджет у нас 
увеличился в полтора раза. Это даёт нам возможность выполнять 
все «дорожные карты», которые утвердило правительство, чтобы 
держать на уровне заработную плату и учителей, и врачей, педа-
гогов дошкольного образования. 

Отдельно Алексей Гордеев остановился  на сельском хозяй-
стве, где достигнуты существенные результаты. Воронежская об-
ласть продолжает давать прирост в производстве мяса, молока. 

- Пару лет назад ряд западных компаний открыл у нас пред-
приятия. В частности, датская компания открыла производство 
сыра, и под зарубежным брендом мы производим сыр, который 
сегодня пользуется большим спросом, но он является нашим 
отечественным продуктом. Так что есть такие заделы, которые, 
в общем-то, показывают, что мы этот сложный экономический 
период должны пройти достойно и с ростом.

- Значит, хорошо работаете над выполнением планов, - заме-
тил Дмитрий Медведев.  - Что касается согласования антикризис-
ных мер, всякого рода экономических решений, то, естественно, 
будем во взаимодействии – федеральное правительство с вашим 
правительством, с учётом ваших решений.

Разговор о химии и нефтехимии
На совещании о стабильном функционировании химического 

и нефтехимического комплекса Дмитрий Медведев, в частности, 
сказал: 

- Мы встречаемся в рамках работы по обеспечению стабиль-
ного функционирования отдельных отраслей промышленности. 
Сегодня пойдет речь о стабилизационных мерах в отношении 
химической и нефтехимической отраслей. 

Если говорить о химической и нефтехимической промышлен-
ности, она работает практически на всю экономику. Современные 
вещества и материалы, включая композиционные материалы, 
востребованы во всех отраслях – это и строительная отрасль, и 
ЖКХ, и машиностроение, и сельское хозяйство. В химическом 
и нефтехимическом комплексах занято более 600 тысяч чело-
век. Поэтому крайне важно, чтобы предприятия продолжали 
устойчиво работать, чтобы заводы продолжали реализовывать 
программы модернизации и по возможности, хотя это сложная 
сейчас задача, запускали новые инвестиционные проекты. 

Дмитрий Медведев акцентировал внимание на успешности 
международного сотрудничества:

- На Воронежском шинном заводе мы видим хороший пример 
успешного сотрудничества нашей государственной корпорации 
«Ростех» с одним из ведущих мировых производителей шин – 
итальянского концерна Pirelli. 

Председатель правительства отметил, что рост в российском 
химическом и нефтехимическом комплексе в целом, то есть за 
прошлый год, составил чуть менее двух процентов, по отдельным 
позициям динамика оказалась лучше. Утверждена Стратегия 
развития химической и нефтехимической промышленности на 
период до 2030 года. Основная ее цель – наладить производство 
с более высокой добавленной стоимостью из собственного сырья, 
которым Россия обеспечена в изобилии. 

От сотрудничества не отказываться!
Дмитрий Медведев призвал внимательнее подходить к 

импорту в химической промышленности: от сотрудничества с 
ключевыми партнерами отказываться не нужно, но важно учи-
тывать выгоду для РФ.

- Например, на Китай и Германию приходится практически 
треть импорта химической продукции. Конечно, мы не соби-
раемся отгораживаться от наших ключевых технологических 
партнеров, мы хотим с ними развивать и дальше  наше сотруд-
ничество, но там, где это для нас выгодно, - подчеркнул Дмитрий 
Медведев.

Ещё одно важное заявление премьера:
- Опубликован список системообразующих предприятий, тех, 

которые могут в первую очередь рассчитывать на поддержку 
государства просто в силу значимости их доли в экономке. Но 
это не означает, что мы не будем помогать другим в случае, если 
это потребуется, - сказал Дмитрий Медведев.

Премьер напомнил, что в правительственном плане первооче-
редных мероприятий по обеспечению устойчивого развития эко-
номики предусмотрен ряд шагов по поддержке промышленности. 
Уже запущен механизм проектного финансирования, планирует-
ся увеличить объем средств по госгарантиям, утвержден перечень 
из 27 банков, которые будут увеличивать свою капитализацию 
для кредитования приоритетных отраслей. 

Антикризисные предложения
Особого внимания заслуживает выступление министра про-

мышленности и торговли Дениса Мантурова, который выступил 
с основным докладом. В чем его суть?

Программа импортозамещения в промышленности должна 
быть принята до 1 апреля, и сейчас Минпромторг разрабаты-
вает перечень приоритетных и критических видов продукции 
и услуг, по которым нужно наращивать собственное произ-
водство. 

Антикризисный план правительства на 2015-2016 годы вклю-
чает в себя, в том числе, базовые меры поддержки промышлен-
ности. Как отметил министр промышленности и торговли  Денис 
Мантуров, они являются достаточными на первое время, а в 
дальнейшем могут быть приняты дополнительные отраслевые 
решения. 

Минэкономразвития предложило включить в перечень сис-
темообразующих 190 российских предприятий с совокупной 
выручкой около 40 триллионов рублей (56,9 процента от ВВП 
России). Российские предприятия, не включённые в перечень 
системообразующих, также смогут получить господдержку. 
В перечень включены компании с численностью работников 
не менее 4 тысяч человек, с годовой выручкой в 2013 году не 
менее 10 миллиардов рублей, и с налоговыми отчислениями за 
последние три года не менее 5 миллиардов рублей. Как сообщил 
Денис Мантуров, в этот список попали 92 компании, которые 
курирует министерство. Он подчеркнул, что проблемы систе-
мообразующих компаний будут решаться «в ручном режиме», 
и правительство не допустит их банкротства. 

В рамках поддержки автопрома принята программа утилиза-
ции автомобилей на 10 миллиардов рублей. Кроме того, прави-
тельство может вернуться к вопросу о возобновлении льготного 
кредитования автомобилей после снижения ставки ЦБ. 

Вечером премьер-министр с федеральными чиновниками 
вернулся в Москву.

По программе 
модернизации
Начало  |  страница 1
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ГОд литерАтУры

Эдуард ЕФРЕМОВ

корр. газеты  
«Сельская жизнь»

Для чего чита-
ют книжки? Время 
даётся не для того, 
чтобы его «убивать» 
пустым «чтивом». 
Читают обычно для 
того, чтобы лучше 
стать и согласие с 
этим «лучшим» пы-
таться определить в 
окружающей жизни. 
Столетия наше со-
знание с жизненной 
позицией формиро-
вали «Повести вре-
менных лет», «За-
донщина», «Слово о 
полку Игореве»», от 
Евангелия и Библии 
шли к нам Жуков-
ский с Державиным, 
Пушкин с Лермон-
товым, Гоголь, До-
стоевский, Тургенев, 
Чехов, Бунин… Не 
ушли от ответов на 
извечные вопросы, 
«как жить дальше? и 

«делать жизнь с кого?» Маяковский, Горький, Платонов, 
Островский с Павкой Корчагиным из «Как закалялась 
сталь», Фадеев с «Молодой гвардией», Шолохов, Симонов, 
Ахматова, Берггольц, Старшинов, Друнина, Шукшин… 

…В юношеской библиотеке имени Василия Кубанёва 
недавно вышедшая книга Ивана Щёлокова «Песнь о жи-
вой земле» собрала довольно внушительную аудиторию: 
от старшеклассников и студентов до учёных, художников, 
музыкантов, педагогов. 

Щёлоков - поэт известный. Казалось бы – совместил 
несовместимое. Прозу, поэзию и публицистику с краеведе-
нием. Но всё вышло единым – боль сердца автора слилась 
с болью читателей о своей судьбе и судьбе Родины. Об-
суждение прочитанного свелось к размышлениям о земле 
Отечества, её трагедии. Без земли, заботы о ней – путь к 
общегосударственной катастрофе. Землю русскую всегда 
спасало Слово.

Направо пойдёте – заборы,
Налево свернёте – заборы…
На них до упора – запоры,
Как будто в России все воры.
В три метра, в три вздоха – до солнца,
До звёзд, что пасутся, как овцы
В лужках из компьютерных опций
Послушно, без всплеска эмоций.
Не зная основ геометрий,
Гуляли тут вольные ветры,
Теперь же – осёдлы, пригреты,
Гнездятся на шляпках из фетра…
……………..
Родина стареет вместе с нами,
Вместе с грушей в папином саду.
Ей не спится зимними ночами,
Долгими и злыми, как в аду.
Жить бы, ничего не опасаться,
Не зависеть сердцем от беды…
Вьюга за окошком скачет зайцем,
Путая от времени следы.
Родина стареет, как и мама
С мыслями: у всех она в долгу…
До последней клеточки до самой
Горько, что ничем не помогу.

И далее – поэтическое краеведение. Поэт благодарен 
за оказанную помощь в поиске архивных материалов бес-
корыстному и доброму историку, к сожалению, ныне по-
койному Анатолию Васильевичу Кожемякину. Глава, как 
бы написанная в соавторстве с более знающим человеком, 
заряжает особым эмоциональным чувством, заставляет 
задуматься о глубинном и чрезвычайно важном – ум ли 
и знания или то, что не понять ни умом, ни знаниями, 
творит Россию? Село Красный Лог Каширского района 
Екатериной II заселялось весьма своеобразно – старовера-
ми и выходцами из калужских и подмосковных деревень. 
Две веры «держали» односельчане – разные житейские 
устои, разные кладбища. И – никакого «раскола». Мама у 
Ивана Щёлокова из староверов, отец – из православных. 
Дважды крещённый. Взрослому пришли сомнения: как 
быть? Ответ получил у известного священника одного из 
воронежских храмов: «Всё едино, сын мой: православные». 
Беда не в этом. Край родной «в горе всех перемешал», и 

…Дед Гаврюшка спился начисто,
У Сысоя съехал ум…
В жизни их давно не значатся
Никон, также Аввакум.

Самые обсуждаемые страницы. Почти у каждого – своё 
понимание поднятой проблемы, свои семейные истории. 
Поэт Евгений Новичихин вспоминает о приезде в это 
село давным-давно поэта Павла Касаткина – больше 
всех вопросы со знанием дела задавала одна женщина. 
Обыкновенная колхозница, которая в сельской библио-
теке «всю поэзию по несколько раз перечитала». Звали её 
Нина Митрофановна. Через годы с удивлением узнали – 
родная тётя Ивана Щёлокова, на ту пору молодого поэта 
и журналиста.

Доктор филологических наук Виктор Акаткин высо-
ко оценил поистине научное исследование «И дороги 
иные, и приметы не те…» (Жанровое движение лирики 
А.Т.Твардовского 30-х годов)», а за этим совсем иная «за 
далью даль» - прекраснейшее эссе «Вечные странники». О 
воронежских страницах в кавказских скитаниях Михаила 
Лермонтова. Нам подарена такая встреча с привычным и 
давно устоявшимся в сознании, что лермонтовские строки 
зазвучали совсем иной музыкой – музыкой воронежского 
Семидубравного, в котором он побывал, его чарующих 
окрестностей, пения в храме удивительно «живых» ро-
списей.

…Для чего пишет поэт? Ответом может служить про-
шедший вечер встречи с читателем, который сострадает 
выстраданному слову. Душа становится богаче, сердце 
озаряется любовью к миру, дарованному свыше. 

Любовь с борьбой  
рождаются  
в соавторстве
Вышел в свет новый сборник 
воронежского поэта Ивана Щёлокова

Иван Щёлоков.
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Анатолий ХОХЛОВ, Виктор СИЛИН

Податься после восьмилетки шест-
надцатилетней Кате было некуда 

- в городе ни родственников, ни знако-
мых, да и если честно, то и ехать было 
боязно, и особо желания не имелось. 
Дома все знакомо и привычно. Отец, 
мать – на ферме, родственники - здесь 
же. И соседи, как родственники.

И она пошла на ферму. Сначала те-
лятницей, потом дояркой, а через три 
года заведующей молочнотоварной 
фермой стала. В депутаты вышла, и 
ордена Трудового Красного Знамени 
удостоилась.

Это в пересказе получается такая 
схема, по которой колхозная Золушка 
становится настоящей принцессой, то 
есть руководителем среднего звена. 

Но это, повторяю, в односложном 
пересказе.

На самом же деле Дубинкин из 
тех очеркистов, которые наполняли 
своё повествование правдой жизни. 
И она у него проявлялась в бытовой 
подробности, в подлинном, а не три-
виальном газетном диалоге, а главное 
– в конфликте, без которого ничего не 
обходится во взаправдашней жизни. 

Так все происходит и с Екатериной 
Волочек. Было и непонимание под-
руг и доярок («Тебе что, больше всех 
надо?»), и падеж телок на ферме, и 
преодоление себя – пойти учиться в 
вуз, когда у тебя уже далеко не сту-
денческий возраст.

Герои Вячеслава Дубинкина – 
всегда люди на особинку. Вот хотя бы 
водитель Анна Воробьева. «Тридцать 
пять лет Анна Александровна за рулем 
автомобиля, - пишет Вячеслав Дубин-
кин, - половину из них водит машину 
«скорой помощи». Что ни год – дорога 
длиной вокруг земного шара, сотни 
перевезенных больных». Но, оказы-
вается, приходят бывшие больные не 
только к врачам и медсестрам со сло-
вами благодарности, но и к ней – шо-
феру «скорой помощи». И журналист 
рассказывает потрясающий по силе 
пронзительности эпизод, как во время 
войны его героиня, сама со сломан-
ной ногой, спасала из-под бомбежек 
ребятишек из Воронежа. Оказалась 
здесь и роженица. На полутора-двух 
страницах Вячеслав Дубинкин точно 
воссоздает полную драматизма карти-
ну: «…Нас засек «мессер», с бреющего 
полета очередь дал, завыл над головой. 
Аннушка всем корпусом подалась 
вперёд, словно хотела чуть-чуть под-
толкнуть машину. Давила на аксе-

лератор, переключала скорости… До 
ровной площадки оставалось десять-
пятнадцать самых трудных метров. С 
визгом буксовали колеса, машина мед-
ленно сползала вниз. Ещё один разгон, 
но результат прежний. Крик больной 
рванул за сердце. Побежала по домам. 
Задыхаясь, стучала в калитки и двери. 
Объясняла и просила нести на дорогу 
золу, шлак, песок… В полуночной мгле, 
в сфере фар замелькали фигурки лю-
дей с ведрами и носилками. Аннушка 
хлопотала, распоряжалась, помогала. 
И вдруг поскользнулась, упала. Ногу 
пронзила острая боль, в глазах плыли 
красные круги.

- Что с вами? – кинулась к ней 
врач.

- Не знаю. Помогите сесть в кабину, 
так, хорошо… Поехали.

Машина сорвалась с места, преодо-
лела подъем. А вот с ногой творилось 
что-то неладное, вся горела огнем… 
С отчаянием почувствовала, что не 
может дальше вести машину. Анна 
Александровна сбросила газ, приго-
товилась нажать на тормоза. Но вдруг 
услышала слабенький детский крик… 
Она поняла, что теперь не может быть 
и речи об остановке. Весь  мир для неё 
сосредоточился на новорожденном».

Самому же Вячеславу Дубинкину 
не пришлось ни в окопах сидеть, 

ни в атаку ходить - родился он 28 
ноября 1927 года в Старой Криуше, 
что в Петропавловском районе. Так 
что в победном сорок пятом ему 
только-только исполнилось восем-
надцать лет. «Село обыкновенное, 
степное, - писал Дубинкин о своей 
малой родине. – Нестройно уходящие 
вдаль порядки больших и малых хат 
с садами и уютными двориками, где 
нередко стоят, поблескивая легковые 
машины и мотоциклы. В страдную 
пору здесь неумолчно гудят моторы 
тракторов, комбайнов, автомашин». 
А ещё Старая Криуша – родина ко-
мендора крейсера «Автора» Евдокима 
Павловича Огнёва, совершившего 
тот самый исторический выстрел из 
орудия «Авторы» по Зимнему двор-
цу, возвестив всему миру о начале 
Октябрьского переворота.

Так вот, мама Вячеслава Дубин-
кина, Мария Николаевна, учитель-
ствовала в начальных классах, а отец, 
Емельян Андрианович, заведовал 
почтовым отделением. От родителей, 
людей начитанных, говорил впослед-
ствии Вячеслав Емельянович, у него 
тяга к книге появилась. Вскоре семья 
переехала в Терновку, и здесь семилет-

ний Слава  пошёл в школу. В военное 
лихолетье подростком за лошадьми 
ходил – в конюхах состоял. Был в ту 
пору в Терновке конюшенный двор 
при районной почте, а Слава газеты, 
письма развозил по селам. И сам 
успевал много читать.

- С братом Юрой в своеобразное 
соревнование вступил, - вспоминал 
Вячеслав Емельянович, - кто из нас 
больше книг прочитает. С перемен-
ным успехом выходило: я же ещё и 
заметки в районную газету «Красное 
знамя» начал писать. Без стихов по 
молодости тоже не обошлось… 

А еще в нем жил историк и краевед. 
О Евдокиме Огнёве он, разумеется, 
знал с детских пор – земляк ведь. 
Дубинкин жалел о том, что ни с кем 
из одногодков комендора крейсера 
«Авроры» вовремя не поговорил, а 
потом уже оказалось поздно – все 
умерли. Но ему всё-таки повезло: в 
1971 году была ещё жива старшая 
сестра Евдокима Павловича Огнёва 
- Мария Павловна Бугаева-Огнёва. 
Жила она в Грозном с семьей сына. 
И Вячеслав Дубинкин отправляется 
в Чечено-Ингушскую автономную 
Республику. «В жаркий августовский 
день 1971 года прилетел самолетом в 
Грозный, - вспоминал Вячеслав Еме-
льянович. – И уже через полчаса по-
стучался в калитку дома №89 на улице 
Буровой. Сидим во дворе за столом, 
пьем чай. Мария Павловна принесла 
свой паспорт. Читаю. Время и место 
рождения: 2 августа 1881 года, Старая 

Криуша Богучарского уезда. Не-
смотря на свои девяносто лет, Мария 
Павловна держалась бодро, ходила без 
посторонней помощи. Рассказывала, 
как незадолго перед этим ездила в 
Ленинград. Показала снимок: они с 
сыном на палубе «Авроры» у шести-
дюймового орудия, из которого её брат 
Евдоким сделал выстрел по Зимнему. 
Интересно рассказывала о детстве и 
юности Евдокима. Её память сохра-
нила много примечательных событий, 
случаев из жизни Огнёвых».

Побывает журналист «Коммуны» и 
в Ленинграде, на крейсере «Аврора». 
Так, сначала появится газетный очерк, 
потом он его расширит для своей кни-
ги публицистики «Час свершений», а 
следом увидит свет документальная 
повесть «Комендор крейсера «Авро-
ра», которая выйдет в Центрально-
Черноземном издательстве отдельной 
книгой.

Его всегда интересовали люди, 
сильные духом. О солдатах вой-

ны он никогда не писал с парадно-
устоявшейся стороны. Война – это 
боль и грязь, и жуткие страдания, 
выпадающие на долю человека. И не 
только физические.

Вот, казалось бы, судьба проявила 
милость к герою очерка Дубинкина 
«Неустрашимый», лётчику капитану 
Гавриилу Лепёхину. На передовой он 
был с первых дней войны, летал бом-
бить ставку Гитлера, а на фюзеляже 
его Ил-4 было начертано: «Смерть 
Гитлеру!». И ничего, каждый раз 
возвращался на базу целёхоньким. 
А в сорок втором капитан Гавриил 
Лепёхин (сам он родом из Козловки 
Бутурлиновского района) стал Геро-
ем Советского Союза. От партизан 
стало известно, что на Смоленском 
аэродроме скопилось около трёхсот 
немецких самолётов. В числе первых 
бомбить вражеские самолёты вылетел 
экипаж капитана Лепёхина. Налетели 
внезапно. Лепёхин точно вывел Ил-4 
на цель. Бомбы усыпали весь аэро-
дром. Позже партизаны сообщили, 
что в городе три дня шли похороны 
лётного состава, уничтожены почти 
все триста авиамашин.

Но на войне как на войне.
Это был 126-й его полёт. Бомбили 

Кёнигсберг. Вражеские локаторы за-
секли бомбардировщик. Ночные истре-
бители атаковали машину Лепёхина, 
подожгли её. Экипаж покинул самолёт. 
Лепёхин очнулся лишь на следующий 
день, когда уже было вовсю светло. По-
слышалась немецкая речь. Он сразу же 

понял, что оказался в плену. Последо-
вала череда концлагерей: Марнуфельд, 
Бадзальцунгине, Бухенвальд. Трижды 
бежал, и трижды его настигала погоня 
гитлеровцев. Вёл подпольную работу 
в концлагере. Когда на исходе войны 
в Бухенвальде произошло знаменитое 
восстание военнопленных, то наш 
земляк Гавриил Лепёхин был в числе 
тех, кто его готовил. 

Он вернулся в родной полк и стал 
командовать эскадрильей. Но вскоре 
его арестовывают, лишают звания 
Героя Советского Союза, дают десять 
лет лагерей. Семь из них он проводит 
за колючей проволокой. И только 
после смерти Сталина в 1953 году 
Лепёхина полностью реабилитируют, 
возвращают все награды.

Обо всём этом Вячеслав Дубинкин 
рассказал честно и правдиво, ни о чем 
не умалчивая. А говорят, что лаки-
ровали советскую действительность. 
Какая уж тут лакировка?!

Как это часто бывает у пишущей 
братии, первыми читателями 

очерков или статей нередко бывают 
их жёны. Дубинкин – не исключе-
ние.

- Прочитает, а потом выжидательно 
смотрит, - говорит жена Дубинкина 
Валентина Васильевна. – Мол, как 
текст? Я ему всё и выскажу. А потом, 
как бы нерешительно скажет: «Зна-
ешь, с заголовком у меня загвоздка. 
Ничего достойного в голову не при-
ходит. Может, поможешь?» Правда, ко 
многим его очеркам, статьям, репор-
тажам я придумала заголовки. Они 
так и пошли без изменений в газету, в 
книги, в сборники.

Чего уж там, Валентина Васильев-
на – человек творческий: модельер по 
профессии. И стихи пишет давно. А 
только в прошлом году в «Воронеж-
ской неделе» появилась первая её 
поэтическая подборка.

Когда же Вячеслава Емельяновича 
не стало – страшно подумать, уже 
почти 10 лет прошло – у неё сами 
собой легли такие пронзительные до 
слёз строки:

Может, в чём-то мы 
с тобой не правы были,
Но сказать тебе
хочу я не про то:
Ласточки, что жили под карнизом,
Вновь вернулись в старое гнездо.
От рассвета до заката солнца
Щебетня весёлая слышна.
Только здесь, на опустевшей даче,
Заждалась чего-то тишина.

Ближе к людям
Человек из «Коммуны» | Героиня очерка журналиста «Коммуны» Вячеслава Дубинкина «Катина звезда» молодая доярка  
из ольховатского села Екатерина Волочек от умудрённых земляков получила дельный совет, которому никогда не изменяла:  
«Держись ближе к людям». Этой заповеди  всю жизнь следовал и сам Вячеслав Емельянович

Вячеслав Дубинкин.

Виталий ЧЕРНИКОВ

Творить на пленэр приехали 
художники из Воронежа, Москвы, 
Курска, Старого Оскола, Пензы и 
других российских городов. Чет-
вёртый организаторы предполагают 
сделать международным. 

Итогом тех творческих поездок, 
до сих пор тепло вспоминаемых 

участниками, стали несколько 
выставок. И вот ещё одна – на 
ней представлено творчество 17 
авторов. В их числе – Олег Саво-
стюк, Раиса Лебедева, Александр 
Золотых, Александр Лавров, Свет-
лана Зиненко, Николай Третьяков, 
Виктор Микитюк, Юрий Болотов, 
Павел Золотов.

Показанные на выставке работы 

вовсе не обязательно создавались 
именно в дни пленэра и связаны 
тематически с Острогожском и 
окрестностями. Кто-то решил по-
казать воронежцам свои недавно 
созданные картины. Липчанин 
Олег Малявкин и воронежец 
Александр Золотых изобразили 
реку Тихую Сосну, Александр Лав-
ров представил картину «Осень 
вблизи Острогожска»… И рядом 
– работы Малявкина из цикла 
«Австрийские зарисовки», «Освя-
щённый солнцем. Суздаль» Юрия 
Болотова. 

- Пленэры очень помогают рас-
крепостить душу художника, твор-
ческого человека, - делился на 
её открытии с публикой своими 
ощущениями народный художник 
России Олег Савостюк. – Под 
Острогожском все условия созданы 
– и природа там красивая! Но мне 
хотелось бы пожелать участникам 
быть на пленэре чуть похрабрее. По-
тому что художник – это не зеркало 
жизни. Это Бог. Человек создаёт 
свой мир на основе размышлений, 
увиденного… Пленэр – это свобо-
да прежде всего. Потому не надо 
бояться срывов. Срыв в искусстве 
– это вовсе не трагедия. Иногда 
именно он приводит к интересным 
результатам. 

Прежде всего – свобода 
Вернисаж | В Выставочном зале на улице Кирова было представлено творчество художников,  
участвовавших в третьем Академическом пленэре в Острогожском районе
Впервые он был организован в 2012 году 
и посвящался 175-летию со дня рождения 
И.Н.Крамского – живописца, чья судьба 
тесно связана с Острогожском. В проекте, 
родившемся благодаря инициативе дирек-
тора Воронежского художественного учи-
лища Сергея Гулевского и поддержанном 
правительством области, приняла активное 
участие Российская академия художеств. 
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Картины с выставки продемонстрировали всю широту возможностей участников пленэра.

Юлия КОЛЕСНИЧЕНКО

Фото автора
Ровно год назад при участии 

гостя из Германии было прове-

дено два десятка операций слабо-
слышащим пациентам ВОДКБ. 
После этого в течение года спе-
циалисты оториноларингологи-
ческого отделения  проводили 

слухоулучшающие операции 
детям, используя полученные 
знания. Теперь Хеннинг Хой-
ман с удовлетворением отметил 
очень хорошие результаты. 

На этот раз главная цель при-
езда профессора – отработать 
тонкости используемой мето-
дики лечения, и потому после 
каждой операции он подробно 
анализировал её ход и отвечал 
на вопросы врачей. В мастер-
классе приняли участие не толь-
ко воронежские отоларингологи, 
но и врачи из Орла, Липецка, 
Курска, Белгорода, которые по 
мониторам синхронной транс-
ляции наблюдали за ходом всех 
операций.

Как ты слышишь, малыш? 
В течение трёх дней в Воронежской областной дет-
ской клинической больнице №1 известный немецкий 
хирург-оториноларинголог профессор Хеннинг Хойман 
проводил мастер-класс для российских коллег. Под его 
руководством врачи ЛОР-отделения больницы проопе-
рировали 12 детей с хроническими заболеваниями 
среднего уха. Маленьким пациентам была проведена 
тимпанопластика с использованием титановых проте-
зов с восстановлением барабанной перепонки и цепи 
слуховых косточек. 

Медицина

Хеннинг Хойман (стоит слева) наблюдает за ходом операции.

Беседой «Нравствен-
ность и сквернословие 
в повседневной жизни» 
дан старт акции «От серд-
ца к сердцу», которую в 
течение 2015 года будут 
проводить священники 
Калачеевского благочи-
ния совместно с сотруд-
никами полиции. 

Анатолий ХРуСтАЛёВ
Разговор вызвал живой ин-

терес среди сотрудников Кала-
чеевского райотдела полиции. 
Они задали и.о. благочинного 
Калачеевского церковного 
округа, настоятелю Вознесен-
ского храма Калача отцу Евге-
нию интересующие их вопросы. 
Следующую встречу с иереем 
Евгением, который является 
также членом Общественного 
совета ведомства, планируется 
провести в канун Великого по-
ста, сообщает пресс-служба ГУ 
МВД России по Воронежской 
области. Предусмотрены также 
визиты в храм с несовершен-
нолетними, состоящими на 
учёте в отделении по делам 
несовершеннолетних, посеще-
ние служителями церкви лиц, 
содержащихся в ИВС.

АКция

«От сердца 
к сердцу»
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поздравительная открытка
Завтра, 11 февраля,  

через очень знаменательную веху  
на своём жизненном пути – 60-летие – перешагнёт

Аркадий Романович
МожАитов,

и для нас это служит  хорошим 
поводом оглянуться на годы 
совместной с ним работы. Она 
всегда, будь то бюро междуна-
родного молодежного туризма 
«Спутник», будь то коммерче-
ские структуры или органы 
власти, была наполнена живой 
человеческой энергией, вы-
соким смыслом и устремлен-
ностью вперёд. Великолепное 
знание иностранных языков, 
отточенное за многие годы длительных командировок в Ника-
рагуа, на Кубу, в Аргентину, широкий интеллект и безупречные 
деловые качества всегда отличали и по-прежнему отличают  
Аркадия Романовича. 

Сегодня его организаторский талант и его управленческий 
опыт востребованы на новом поприще. И мы искренне рады, что 
и на посту генерального директора УГМК «Рудгормаш» Аркадий 
Романович по-прежнему в поиске, в динамике, как и в комсомоль-
ские годы, горит жаждой дела. И мы вместе с ним верим в новые 
достойные результаты.

Крепкого тебе здоровья, наш уважаемый юбиляр, счастья в 
семье, светлого и неувядаемого долголетия!

Друзья. 

Началась  
досрочная подписка

на «Коммуну» на 2015 год

Ре
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а.

Досрочная подписка на печатные издания с доставкой во  втором полугодии 2015г. 
проводится с 5 февраля по 31 марта включительно. Именно в этот период  

можно подписаться на газету «коммуна»  
по ценам, которые действовали во время предыдущей подписной кампании.  

  Поэтому мы и призываем наших читателей: подписывайтесь во время  
досрочной подписной кампании! 

оставайтесь с нами!

Поздравляем с днём рождения
начальника Рамонского почтамта 

ирину валентиновну Рыбкину!
От всей души желаем крепкого здоровья,  

успехов в работе, долгих лет жизни, благополучия в семье  
и всегда отличного настроения.

Сотрудники редакции газет «Коммуна» и «Воронежская неделя».

Поздравляем с юбилеем начальника хохольского почтамта  

Юрия Михайловича Солнцева!
Ваш юбилей – это ещё один повод поблагодарить Вас за многолетнее 

сотрудничество и взаимопонимание.
Искренне желаем удачи, благополучия в   семье, гармонии в душе, 

счастья и здоровья.

Сотрудники редакции газет «Коммуна» и «Воронежская неделя».

Начались соревнования вип-
забегом с участием первых лиц 
города и области, руководите-
лей воронежских спортшкол 

и предприятий. Лыжникам 
разного возраста были при-
готовлены разные дистанции: 
юношам и девушкам 1997 года 
рождения и младше надо было 
преодолеть 5 километров, муж-

чинам и женщинам 1996 года 
рождения и старше – 10 кило-
метров, для участников вип-
гонки – 2014 метров. Самому 
младшему участнику забега 
исполнилось 7 лет, а самому 
старшему – 77. 

На открытии «Лыжни Рос-
сии» собравшимся объявили, 
что с этого года 7 и 8 февраля 

будут днями зимних видов 
спорта, так как это время нача-
ла прошлогодней Олимпиады 
в Сочи, которая стала побе-
доносной для отечественных 
спортсменов. Традиционно 
во время соревнований была 
развёрнута полевая кухня с 
бесплатной кашей с тушёнкой 
и чаем. 

Бежали в честь Олимпиады

Светлана ВороБЬЁВа
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ВОКРУГ СПОРтА
грант – на спортплощадки

В девяти сёлах Верхнемамонского района установили 
спортивно-игровые площадки. 

Это стало возможным благодаря гранту, который выделили 
району за достижение высоких показателей эффективности 
деятельности органов местного самоуправления. В Приреч-
ном, например, комплекс разместили в центре села, возле 
Дома культуры и школы. В Осетрово место для площадки 
нашлось между ДК, зданиями начальной и средней школ. В 
местной школе спортивного зала нет, поэтому с наступлением 
тёплых дней здесь будут проходить уроки физкультуры. А пока 
взрослые и старшеклассники с удовольствием занимаются на 
силовых тренажёрах, а детвора штурмует горки, шведскую 
стенку, лесенки и учится лазать по канату. 

стал новым старый спортзал
В Охрозаводской школе Кантемировского района после 

капитального ремонта открылся спортивный зал. 
На замену окон, дверей, полов, ремонт и оснащение разде-

валок, душевых и туалетов было выделено около трёх миллио-
нов рублей.  К открытию обновленного спортзала коллектив 
школы подготовил праздник, начавшийся парадом учеников-
спортсменов: футболистов, тяжелоатлетов, баскетболисток, 
каратистов и лаптистов. Директор школы Ольга Доценко на-
деется, что теперь школьники смогут достичь более высоких 
успехов в спорте. 

тренируй ум и тело
В сельской библиотеке Каменского района появились 

спортивные тренажёры. Теперь жители ходят сюда не только 
укреплять знания, но и спортивный дух. 

Идея поставить спортивные снаряды принадлежит библио-
текарю Елене Гончаровой. К главе районной администрации  
Андрею Рогозину обратилась инициативная группа из пяти 
человек, которые поверили в успех этой затеи. Они нашли 
поддержку, и вот уже месяц дети и взрослые с удовольствием 
ходят в этот необычный спортивный зал. 

в колонии бегали и стреляли
Среди осуждённых Бобровской воспитательной колонии 

Воронежской области прошли соревнования по биатлону. 
В них приняли участие четыре команды. Спортсмены 

должны были преодолеть три круга и два огневых рубежа. 
Для многих ребят этот вид спорта был в новинку, некоторые 
из биатлонистов на лыжах стояли впервые, но, проявив волю 
к победе, к финалу пришли все участники. Победила команда 
четвёртого отделения. В личном зачёте лучшим оказался осуж-
дённый этого же отделения, сообщает пресс-служба УФСИН 
России по Воронежской области.

мини-футболу – развитие
В посёлке Шуберское Новоусманского района прошёл 

всероссийский турнир памяти Константина Ерёменко среди 
команд по мини-футболу. 

КОНКУРС «Мы - ЛюдИ НОВОГО ВеКА»

Размышляя о своём жиз-
ненном пути, я понимаю, что 
всё главное в судьбе человека 
начинается со школы. Каким 
ты будешь в школьные годы, 
таким ты и станешь в  после-
дующей  жизни.  Уверена, что 
именно она сможет воспитать 
и научить  человека.  В  школе  
работают добрые и отзывчи-
вые люди. Думаю, что далеко 
не каждый человек может впу-
стить к себе в сердце ребёнка, 
подарить ему любовь, заботу 
и доброту. В школе для ребён-
ка мир открывается с новой 
стороны, приобретает яркие 
краски, проявляются наши 
умения и таланты, развивается  
чувство ответственности. Она 
помогает найти ответы на вол-
нующие нас  вопросы, а также 
даёт возможность задуматься 
и поразмыслить над более 
важными жизненными про-
блемами, которые повлияют 
на будущее. 

М н е  п о с ч а с т л и в и л о с ь  
учиться  в одной из  замечатель-
ных школ  Кантемировского 
района - в  Красномолотовской 
средней школе. Здесь работают 
настоящие мастера, отлично 
знающие своё дело и честно вы-
полняющие свои обязанности.  
Я знаю, что  здесь открою в себе 
много талантов и с их помощью 
смогу реализовать свои планы 
на будущее. На  начальном 
этапе взрослой жизни перед 
каждым  из нас встают вопро-
сы: «Кем быть?» «Какую про-
фессию выбрать?» Моя мечта 
- стать  журналистом. Люблю 
русский язык  и литературу.  
Изучать свой родной язык, 
правильно и красиво говорить, 
при этом не бояться рассуждать 
– это то, что меня вдохновляет, 
то, что мне необходимо.  Мне 
хочется всегда быть в курсе 
всех событий, писать об из-

вестных людях, размышлять 
над проблемами общества. 

Свою мечту воплощаю в 
жизнь уже сегодня:  пишу статьи  
на различные темы, которые 
опубликовала  в нескольких 
изданиях, принимаю участие 
в различных конкурсах,   кон-
курсе  ораторского мастерства   
«Фестиваль риторики», где 
неоднократно  занимала призо-
вые места. В настоящее  время  
являюсь юнкором  школьного 
пресс-центра «Школьная, 60» 
и сотрудничаю с редакцией 
районной газеты «Кантеми-
ровский вестник». Во всём 
этом огромная заслуга моей 
школы, которая научила меня  
быть  трудолюбивой,   честной,  
терпеливой  и уверенной в себе. 
Здесь мы учимся дружить, 
прощать, быть милосердными, 
а это так важно в наше время. 
Скоро я уйду во взрослую са-
мостоятельную жизнь.  Всегда 
буду  с признательностью пом-
нить  своих педагогов, ведь это  
они научили меня всему, что 
умею делать сейчас, отдали  всё 
самое лучшее, ценное, ничего 
не требуя взамен. 

Каждый человек сам пред-
определяет свою судьбу. Кто-то 
занимает высокое положение в 
выбранной профессии, кто-то 
создал дружную и крепкую се-
мью, а кто-то преуспел и в том, 
и в другом. Кем бы ни был чело-
век, он должен помнить главное: 
к желаемому нужно стремиться, 
неудачи - лишь повод двигаться 
вперёд. Никогда не опускайте 
рук, знайте, только усердно ра-
ботая, можно добиться успеха. 
Будьте хозяином своей судьбы, 
и всё обязательно получится!

алёна пузанова,  
ученица 11-го класса  

красномолотовской  
средней школы 

кантемировского района.

Мы в школе  
выбираем путь
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КРИМИНАЛ, ПРОИСшеСтВИя
приговор судье 

Грибановский районный суд вынес 
приговор по уголовному делу в отноше-
нии бывшей мировой судьи Терновского 
района Надежды Рыжковой.

Она признана виновной в совершении 
преступлений, предусмотренных ч.4 ст.159 
УК РФ (пособничество в мошенничестве 
в особо крупном размере) и ч.1 ст. 286 УК 
РФ (превышение должностных полномо-
чий). Ещё в 2009 году Надежда Рыжкова 
вступила в преступный сговор с бывшим 
руководителем колхоза «Зареченский», 
который попросил её поспособствовать в 
получении в личную собственность 115 
гектаров земли. 

Зная, что после завершения процеду-
ры банкротства все земельные участки 
колхоза должны перейти в собственность 
государства, Надежда Рыжкова, тем не 
менее, пошла навстречу знакомому и 
вынесла заведомо неправедное судебное 
решение. В соответствии с ним более сот-
ни гектаров плодородной земли и отошли 
в личное пользование новоявленному 
латифундисту. Рыночная их стоимость 
составила более полутора миллионов 
рублей. 

Мировая судья была освобождена от 

должности в апреле 2010 года, и после 
этого началось следствие. 

Оно тянулось долго и с такими прово-
лочками, что сельчане, знающие об этой 
неприглядной истории, стали думать, что 
Надежда Рыжкова сумеет из неё «вы-
путаться». Замечено, что преступления, 
совершённые людьми в мантиях даже ни-
зового звена, с большим трудом доходят 
до суда, и к наказанию их действующие 
судьи относятся весьма снисходительно. 
Согласно УК РФ мошенничество в особо 
крупном размере наказывается «лишени-
ем свободы на срок от пяти до десяти лет 
со штрафом в размере до одного миллио-
на рублей». Грибановский суд назначил 
мошеннице наказание в виде трёх лет 
лишения свободы условно с испытатель-
ным сроком три года. 

защищая подростков
В 2014 году в Воронежской области 

совершены преступления в отношении 
684 несовершеннолетних.

Жертвой ограблений стал 31 под-
росток, разбойных нападений и вымо-
гательств - 12, сексуальному насилию 
подверглись 65 детей. Возбуждено 23 
уголовных дела по фактам вовлечения 

несовершеннолетних взрослыми лицами 
в совершение преступлений. Свыше 70 
несовершеннолетних в прошлом году 
получили телесные повреждения, 30 – 
стали жертвами жестокого обращения 
в семьях. Более 60 подростков погибли 
или получили телесные повреждения в 
результате несоблюдения водителями 
Правил дорожного движения. 

Прокуратура регулярно проводит 
проверки исполнения законодательства 
о защите прав подростков, принимаются 
меры реагирования. Так, в 2014 году по 
материалам проверок возбуждено 57 
уголовных дел.

сгорел торговый павильон
Сообщение о пожаре по улице Побе-

ды в райцентре Кантемировка поступило 
в ОДС ЦУКС ГУ МЧС России по Воро-
нежской области шестого февраля. 

На место пожара выехали три отделе-
ния ПЧ-42. Пожар был ликвидирован. 
Огнём уничтожен торговый павильон 
размером 25х12 метра. Люди при пожаре 
не пострадали, причина возникновения 
пожара устанавливается.

сообщения подготовили  
Борис вауЛин, анатолий кРугЛов.

Руководство Юго-Восточной железной дороги, комитет дорожной территориальной организации профсоюза, дорожный 
совет ветеранов войны и труда  выражают глубокие соболезнования родным и близким бывшего начальника  Юго-Восточного 
управления внутренних дел на транспорте, генерал-майора  милиции в отставке, кандидата юридических наук 

Владимира Ивановича  
КраснОВа

в связи с его безвременной кончиной. 
За свою без малого 40-летнюю карьеру офицера внутренних дел на транспорте Владимир Иванович  прошел путь от 

инспектора   до начальника Юго-Восточного  УВДТ, внес значительный вклад в борьбу с преступностью, обеспечение 
законности и правопорядка на объектах Юго-Восточной железной дороги. 

Заслуги  Владимира Ивановича Краснова по праву отмечены высокими государственными и ведомственными на-
градами, в том числе орденом Красной звезды, которого он был удостоен  после служебной командировки в Республику 
Афганистан, орденом Дружбы, медалью «За отличную службу по охране общественного правопорядка» и другими.

Владимир Иванович Краснов навечно останется в нашей памяти как незаурядная личность, порядочный человек, 
талантливый руководитель и умелый организатор, всей своей жизнью являвший пример высокого служения профессии 
и Отечеству.

начальник Юго-восточной железной дороги а.и. воЛодько, 
председатель дорожного комитета профсоюза к.м. симонов, 

председатель дорожного совета ветеранов войны и труда п.а. пРищепин.

«Мы – лЮди нового века»
так называется конкурс, который объявила редакция 

газеты «коммуна» для учащихся средних  
и среднеспециальных образовательных учреждений 

города воронежа и воронежской области
Чтобы стать его участником, достаточно прислать до 1 марта 2015 года 

свои рассказы, эссе, стихи, литературные зарисовки. темы могут быть сле-
дующими: «Что значит быть человеком нравственным?», «Ваше отношение к 
истории, к старшему поколению», «Может ли человек безнаказанно оставаться 
в дисгармонии с природой?», «Что значит быть хозяином своей судьбы?», «Как 
книги помогают ориентироваться в окружающем мире?» 

Работы необходимо отправить в редакцию по адресу: 394036, г.Воронеж, 
ул.Комиссаржевской, 4а, редакция газеты «Коммуна», конкурс «Мы 
- люди нового века». Или на электронную почту: mail@kommuna.ru. 
Лучшие работы будут опубликованы  на страницах газеты «Коммуна»,  
а победители получат ценные призы.                                                  Реклама.

в спортивно-оздоровительном комплексе «олимпик» 
прошёл ежегодный забег «Лыжня России», собрав-
ший около пяти тысяч участников. 

Воронеж, 8 февраля.

Это соревнование проводится впервые и носит имя знамени-
того спортсмена, который, помимо прочего, был сенатором от 
Воронежской области в Совете Федерации. В состязании при-
няли участие сборные из Воронежской и Липецкой областей. 
Турнир нацелен на подержание и развитие дворовых команд 
по мини-футболу. Результатом соревнований стала победа 
сборной посёлка Шуберское. Второе место ушло к ребятам из 
Усмани Липецкой области. А «бронзу» взяли спортсмены из 
Отрадного Новоусманского района.

сообщения подготовили анастасия воРонина, 
 анатолий кРугЛов, светлана ЛеговиЧ.

Что значит быть хозяином своей судьбы? Хозяин 
своей судьбы – это тот человек, который сам выби-
рает для себя жизненный путь, решает, что для него 
важно, а что второстепенно. 


